

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

OBRA NUEVA DE JULIO VERNE EL VOLCAN DE ORO

Se vende en tres cuadernos en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, al precio de una peseta cada cuaderno.



Se halla en venta en butellas de un litro al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en las sucursales de Inca y Manacor.

PALMA

Los enfermos del Santo Hospital cumplieron ayer con el precepto pascual. El acto revistió verdadera solemnidad, asistiendo al mismo los *Prohom* del Santo Cristo de la Sangre y una Comisión de señores Diputados provinciales.

Ha sido puesto a disposición de la autoridad competente un sujeto presunto autor de haber agredido a otro con un palo produciéndole una contusión en la cabeza.

El Teniente de Alcalde señor Calafell ha impuesto una multa a un muchacho que se entretenía en ir a apagar los faros de la vía pública.

Anteanoche fué agredida una joven en la calle de Camposanto, recibiendo fuertes contusiones en la cara y diferentes partes del cuerpo.

Ayer a las doce dicha joven acompañada de una vecina suya fué conducida en un carruaje a la casa de socorro, pues su estado no le permitía hacerlo por sus propios pies.

Intervino en el hecho el guardia municipal nocturno del expresado barrio quien dió cuenta del mismo a su jefe.

Anteanoche mientras un sujeto iba por la calle de Miró recibió un tueste en la cabeza que le produjo una fuerte contusión.

Auxiliado convenientemente fué acompañado a la casa de socorro, donde fué curado.

Han sido amonestados por el señor Comandante de la guardia municipal varios muchachos por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer mientras un carro se proponía atravesar la vía del tranvía junto al muelle perdió una de las ruedas, recibiendo el conductor que lo guiaba una fuerte contusión en el costado derecho teniendo que ser trasladado a su casa en un coche de alquiler.

Ayer fueron muchas las familias que abandonaron la ciudad trasladándose a los caseríos vecinos, y especialmente a *Font Santa*, realizando los tradicionales *pancaritats* para consumir las últimas empanadas.

Tuvieron un día espedito. El día de ayer fué en extremo hermoso, completamente primaveral.

El tiempo fué caluroso, apareciendo en los paseos los primeros trajes de primavera.

Los oficiales del vapor *Isleño* han regalado a su capitán don Jaime Estarellas, la cruz del mérito naval, que le fué concedida por el Ministerio de Marina con motivo del salvamento del vapor *Boltenhall*.

El señor teniente de alcalde del segundo distrito castigó ayer con unas horas de arresto a unos muchachos por ciertos desmanes cometidos en la vía pública.

El sábado no pudo reunirse por falta de algunos vocales la Junta local de Retornos Sociales.

Volverá a reunirse en breve, presidiéndola, por ocupaciones del señor Alcalde, el primer teniente de Alcalde don Jerónimo Castiño.

Ha tomado posesión de la Escuela pública de niñas de Salinas (Santany) como Maestra propietaria D.^a María Vaquer Salvá, que procede de la escuela de igual clase de Bobera (Lérida), en concurso único.

El silloncito del Círculo de Obreros Católicos se vió ayer al medio día lleno de una distinguida concurrencia de aficionados a la música, con motivo de celebrarse el concierto extraordinario del cuarteto de cuerda formado por los señores Siguera, Pomar, Forteza y Martí, en sustitución del que debía darse a últimos de Marzo. En él tomó parte también en la parte de piano, el aficionado José Casanovas.

El programa, que ya publicamos, compuesto de obras de Mozart, Bach, Schumann y Beethoven fué saboreado con fruición por el auditorio, que premió a los ejecutantes con las más vivas muest...

Tras de agrado por la esmerada y sentida interpretación que supieron darles. Tomamos de *El Magisterio Balear*: «De la resolución recaída sobre las reclamaciones presentadas contra la propuesta del Rectorado de Barcelona para proveer las escuelas de turno de traslado, publicada en la *Gaceta* del 1.^o del corriente, copiamos: «Doña María Magdalena Oliver manifiesta que solicitó las Escuelas de Santa María y Consell (Balears), de 825 pesetas, por este mismo orden, y ocupando el número 1, se le adjudica la plaza de Consell.

Resultando exacta esta afirmación, el Consejo opina que procede rectificar la propuesta, haciéndola a favor de esta concursante para Santa María, y adjudicándose la plaza de Consell a la aspirante doña Margarita Coll Bordoy.

Entre las escuelas que han de proveerse por concurso en este distrito universitario, figuran la de niños de la Soledad dotada con 2000 pesetas y las de Santa Margarita, Muro y Alayor, con 1.100 pesetas; y las de niñas de Mahón, con 1.375, Ibiza, con 1.100 y Pollensa con la misma dotación.

En la nueva sociedad «Juventud Protectora del trabajo» se celebró anoche una academia de baile.

El próximo día diez, a las cinco y media de la tarde, en la Capilla privada de María Reparadora empezará una tanda de ejercicios espirituales según el método de San Ignacio, bajo la dirección del Reverendo P. Francisco de P. Cuadras, de la Compañía de Jesús, que terminará el diez y ocho. Dicho día tendrá lugar la Comulgación general y bendición papal con indulgencia plenaria concedida por S. S. Pío X a todos los que confesados y comulgados hayan practicado los Santos ejercicios, o durante ellos, hayan asistido a cinco pláticas o meditaciones.

Se recomienda la asistencia a todas las señoras que lo deseen, quienes, si quieren, y avisan con anticipación, podrán pasar estos días de retiro y aún pernóctar, en el Convento.

En el vapor *Cataluña* han llegado esta mañana en Barcelona don Miguel Serra, don Juan Compte, don Juan Serrall, don José Castellet, don Juan Tur, don Francisco Torres, don Miguel Gelabert, don Pedro Vert, don Juan Miserol don José González, don Jorge Villalonga, don Antonio Torres, don José Domenech, don Miguel García don Juan Vidal y don Francisco Portas.

En el vapor *Beller* han llegado esta mañana de Valencia don Francisco Ribas, don Juan Bta. Puchalt, don Federico Sanchez, y de Ibiza don Vicente Ferrer, don Jaime Planells, don José Costa y don Juan Serra.

En el vapor *Cataluña* ha llegado esta mañana de Barcelona, el hijo del Gobernador civil de esta provincia, el primer teniente del ejército don Claudio Irazabal.

En el vapor *Lulio* han llegado esta mañana de Alicante el profesor de este instituto don Pedro Martí.

En el mismo vapor se embarcó en Alicante para Ibiza el candidato a diputado a cortes conservador por Ibiza don Luis Tur.

Una velada literario musical

La Congregación Mariana de Santa Catalina, celebró ayer la anunciada velada literario musical en el teatro del local de la C. sa-Cana de aquel arrabal.

La concurrencia que asistió bastó a llenar el Salón. La entrada era por invitación entre las familias de los congregantes. Estos ocupaban la galería. Empezó el acto leyendo el secretario una memoria de los actos celebrados por la congregación en el año transcurrido, siguiendo después la velada con los siguientes números.

Poesía, por el joven Miguel Singala.—*Romanza Plegaria a la Virgen*, por el barítono señor Prohens.—Saludo en nombre de los congregantes de Palma por el joven Juan Bergamó y disertación por el mismo sobre los peligros de la juventud.—Algunas piezas, por

la banda de guitarras, bandurrias y laúdes, que dirige el señor Noguera.—Poesía, por el niño Vicente Costell.—Poesía a María, por el niño Miguel Suau. Se representaron además dos comedietas: *Trip trap*, por los jóvenes F. Calatayud, Antonio Buades, Mariano Cortés y Bartolomé Oliver; y *El arroyo del mundo*, por los jóvenes Jaime Oliver, Bartolomé Oliver, Francisco Calatayud y Antonio Ignacio.

Tomaron parte también, accediendo a invitación de los organizadores el guitarrista señor Calatayud, que dejó oír algunas piezas de su repertorio, entre ellas, varias originales, y don A. G. rca Rover, que leyó una hermosa poesía suya titulada *Sugestia*.

La concurrencia prorumpió en aplausos al final de cada número, saliendo complacida de la velada, que terminó a cosa de las diez.

Notas municipales

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto por quince días al público a efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Victoriano Roselló Hadiger, para instalar un motor de gas de cinco caballos de fuerza en su finca *Son Suñeret*, con destino a la elevación de agua.

Durante la presente próxima estará encargado del servicio de Gobierno y Policía, don Francisco Bonño; del de Alumbrado, don Miguel Oliver; del de Beneficencia y Sanidad, don Antonio Ramis; del de Ensayos, don Antonio Rebas y del de Obras, don Bernardo Calvet.

Para hoy se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía para resolver varios asuntos de su competencia.

El abastecimiento de aguas

El sábado por la tarde se reunió en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste la Comisión especial de Aguas, del Ayuntamiento.

En ella el señor Alcalde expuso sus deseos de llevar a la práctica todos aquellos trabajos que puedan conducir a la realización del proyecto de canalización de las aguas.

Se discutió largamente acerca de la conveniencia de la formación de un proyecto de canalización, indispensable para solicitar la declaración de utilidad pública en todo expediente de expropiación.

La reunión duró tres horas y al final de la misma se acordó sacar copias de cada una de las proposiciones presentadas referentes al asunto de aguas y repartirlas entre los vocales de la Comisión, para que cada uno de ellos las estudie con detenimiento y forme su opinión para exponerla en la próxima reunión que se celebre.

El señor Alcalde nos manifestó que creía de gran provecho la reunión de anteaer, por haberse tratado en ella con detenimiento de infinidad de detalles proyectados siempre para la realización del proyecto.

Teatros

Lírico
Los *mosqueteros* es una zarzuela en tres cuadros, su letra original del señor Paso y la música de M. Varley, arreglada por el maestro Lisé. Esa zarzuela se estrenó el sábado en el Lírico.

El primer cuadro es un remedo del ambiente de las zarzuelas clásicas, con una pasada y una moza, mezcla de ingenuidad y picardía, la masa coral comentando los hechos, y los hombres del pueblo que desean marchar pronto los mosqueteros llegados al lugar. Tiene carácter y es de alegre factura la música y el coral que expresan la fiesta del pueblo.

En los dos cuadros restantes dan, estilo y procedimiento artísticos, un gran salto, cayendo ya dentro los mo des de la zarzuela chica, con escenas emparentadas con las del conocido *Monaguillo*, apareciendo los chistes actuaes, puesto que el lenguaje tiene también su época, los cuales borran el carácter y la propiedad del ambiente.

Muchos de los chistes no son una novedad, pues los hay que están cansados de correr por las hojas de los almanques, y otros que se ven venir de lejos. El público rió algunos y aplaudió al final de la zarzuela, obviando a que se levantase la cortina varias veces.

Escritas las anteriores líneas nos enteramos que los que desde tiempos años frecuentan los teatros recuerdan que hace más de veinte que en las tablas del Principal, la compañía del señor Moraga estrenó una zarzuela en tres actos

titulada *Los mosqueteros grises*, y según parece la zarzuela estrenada el sábado es una reedición de aquella que por cierto ya tuvo escaso éxito. Si esto fuera exacto, completamente exacto, no resulta obra de gigantes ni mucho menos la que han realizado los autores actuales.

Anoche fué una de las funciones en que el Lírico registró mas concurrencia; realmente el día y el programa por lo que se refiere a las dos primeras obras, convilaban a asistir al teatro.

Asistencia Palmesana

Con las zarzuelas *La Tasa de Te*, *Los niños Llorones* y *La Gatita blanca* se despidió anoche del público, después de la larga temporada que ha venido realizando sin interrupción en este teatro la compañía de zarzuela que dirigen el señor Serra y el señor Picó.

La concurrencia, que en las sesiones de la tarde había sido muy numerosa, fué regular en la función de la noche, siendo aplaudida la compañía.

La romería de Portals

Ayer se celebró en el oratorio de Portals la fiesta con que los vecinos de Calviá, honran a la virgen que se venera en aquel sitio.

Por la mañana se celebró misa mayor, oficiando el ecónomo de Calviá don Damian Vidal. Oupó la cátedra sagrada don Antonio Reas, vicario de Estalens desarrollando el tema Poder de María porque es madre de Dios.

Una vez acabados los oficios, por la banda de música de aquel pueblo se tocaron algunas baillables que aprovechó la gente joven que había acudido.

En las inmediaciones de la iglesia se instalaron algunos puestos de avellanas y refrescos.

La concurrencia no pisó de regular por la mañana si bien por la tarde se notó mayor animación.

La primera comunión

A las siete y media de la mañana de ayer tuvo efecto en la Capilla de la Purísima Concepción de la Santa Iglesia Catedral, el acto de recibir la primera Comunión los niños de ambos sexos que lo hacían por primera vez.

Se anunció dicho acto con un repique de campanas, viéndose concurrido de fieles.

La Capilla estaba alumbrada con profusión presentando bonito efecto.

Fué el celebrante el M. I. señor don Buenaventura Barceló, quien dirigió la palabra a los niños pronunciando una hermosa plática exponiéndoles la importancia del acto que iban a realizar.

Terminada la ceremonia se acercaron a recibir la sagra Hostia 32 niños y 34 niñas, siendo unos y otras obsequiados después con un bonito recordatorio.

El precio de las subsistencias

Según la nota que se nos ha facilitado en las oficinas del Ayuntamiento el número de vendedores que por término medio han concurrido diariamente a expender sus mercancías en la plaza de Abastos durante la última semana ha sido de 678.

Los precios que por término medio han regido en las ventas son los siguientes: Carnes blancas, 3'75 el kilogramo.—Cuarterón de gallina, 1 id.—Idem de pollo, 0'75 id.—Cabeza y cuello, 0'40 id.—De ternera, 2 el kilogramo.—Idem de oveja, 1'75 id.—Tocino 2 id.—So brasada, 3'75 id.—Butifarra, 3'50 id.—Manteca, 2'50 id.—Conejito casero, 2 id.—Huevos 1'25 docena.—Bacalao seco, 1'63 el kilogramo.—Ilem remejo, 1'26 id.—Patatas tiernas, 0'35 id.—Idem secas, 0'30 id.—Coles, 0'75 docena.—Tomates, 0'50 el kilogramo.—Habas tiernas, 0'25 id.—Quisantes id. 0'25 id.—Garbanos en seco, 1 el almud.—H. bichuelas, 1 id.—Queso mallorquín, 1'75 id.—Requeson, 1'75 id.—Naranjas comunes, 0'35 docena.—Higos pasos, 0'50 el kilogramo.

El precio del pescado ha sido el siguiente: Pescado fino (peix vermay) a 2'50 pesetas y kilogramo.—Pescado ordinario (peix blau) 1 id.—Bastun (muela y similares) 0'80 id.—Atún u otro pescado de corte 2'50 id.

PREVISION DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena *Sfeijoon* da las siguientes variaciones atmosféricas:

Un centro borrascoso del Atlántico que empezará a manifestarse en el NO. de la Península el lunes 8, llegará al S. O. de Irlanda el martes 9, y extenderá su acción hasta nuestra Península, produciendo algunas lluvias desde el

NO. y N. al Centro con vientos del tercer cuadrante.

La depresión de Irlanda se remontará hacia el N. de Escocia el miércoles 10, y sus efectos apenas se sentirán en nuestra Península, como no sea en el Cantábrico.

Del 11 al 12, el centro borrascoso del NO. de Europa, y los mínimos del SO. y del Mediterráneo, ejercerán influencia en el O. de la Península y especialmente, desde el Cantábrico al Centro, donde se registrarán algunos chubascos, con vientos de entre SO., y NO.

El sábado 13, por derivación del centro borrascoso del NO. de Europa, que se habrá trasladado a Escandinavia y mar Báltico, se formará un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior que producirá tiempo inseguro y algún chubasco en las regiones cantábrica y mediterránea, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

Del 14 al 15, será más tranquila la situación atmosférica general de la Península, pues solamente será algo sensible en Andalucía y Levante la acción del mínimo barométrico que quedará en este mar el 14, y en el NO. N., la de una depresión.

Tiro de Pichón

La Real Sociedad *La Veda* dió ayer la segunda tirada de la temporada en la que como era de esperar, reinó mucho entusiasmo.

Se tiraron tres Puelles, en las que tomaron parte los señores Truyols (D. F. y D. M.), González Moro, Marqués de la Torre, Garau, Roses, Descallar, Bisellach, Sampol, Vizconde Coucher, Sard, Fortuny, Servera, Salas y Gual de Torrella (D. A.)

Resultado vencedor en la primera Puelle, don Juan Servera, en la segunda don Guillermo Dezealar, y en la tercera después de empeñada lucha entre los señores González Moro, Bisellach y don Juan Servera, resulta éste el vencedor.

Es muy fácil dado el entusiasmo que entre los tiradores existe, que se organicen para este mes algunas tiradas particulares, de las que daremos cuenta a nuestros lectores.

Notas del Mar

Cerca de la una de la tarde de ayer entró en nuestro puerto, procedente de Marsella el vapor *Isleño*, conduciendo ocho pasajeros y mucha carga.

La polacra goleta *Ampurdanes*, llegó ayer procedente de Sevilla con cargamento de cereales.

Procedente de Valencia é Ibiza, ha llegado esta mañana, el vapor *Beller*, conduciendo la correspondencia, carga y 8 pasajeros.

A las seis y media de la mañana ha entrado procedente de Argel el vapor *Miramar*, siendo portador de 12 pasajeros.

Conduciendo la correspondencia carga y unos treinta pasajeros ha llegado esta mañana a las siete, el vapor correo *Cataluña*, procedente de Barcelona.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición a las seis, a las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, conclusión del Triduo, estación, himno, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Montesión a las siete y media misa de comunión general. Por la tarde a las seis, exposición de S. D. M., rosario, meditación y sermón por el Rdo. P. Director.

Vista a la Corte de Mar
A Ntra. Sra., Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Misiones dedicadas a Nuestra Señora de la Soledad: Exposición a las seis y media, a la que seguirá un turno de misas rezadas; al anochecer Rosario, continuación del Septenario de la Soledad de María y reserva de S. D. M.

Vista a la Corte de Mar
A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Santoral
Hoy—San Juanuario martir y san Alberto obispo.

Abrense las velaciones.
Mañana—Santa María Cleofé y santa Casilda virgen.

Sociedades y Corporaciones

La Alfombrera
Se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar en el 10 al que ocupan las oficinas de esta sociedad, el día 23 del que rige a las doce, y caso de no reunirse número suficiente de acciones se

celebrará la reunión en segunda convocatoria el día 27 siguiente a la misma hora.
Palma 6 de Abril de 1907.—P. A. de la J. D., El Secretario, Juan Oliver.

Noticias telegráficas por correo

Madrid 6.
Violento ciclón
Nueva Orleans.—Un ciclón ha destruido 60 casas en Alejandría.
Van extraídos doce cadáveres.
Los heridos se cuentan por centenares.

La abdicación del zar
Londres.—Un periódico dice que el zar Nicolás II abdicará el mes próximo en su hijo el zarévich, y que el gran duque Miguel será nombrado regente durante la menor edad de éste.
La Duma será disuelta y se proclamará una dictadura militar para asegurar la paz del imperio.

Noticia desmentida
Madrid.—Telegrafian de Londres que la embajada rusa ha desmentido la noticia relativa a que en mayo próximo abdicaría el zar en su primo el gran duque Miguel.

Lo de Marruecos.—Excursión de las tropas.—Consternación gubernamental.—La organización de la policía.—La versión oficial del asesinato del doctor Mauchamp.—Los europeos en Marrakesh.

Paris.—De Marnia comunican que ayer verificaron las fuerzas francesas, divididas en varios destacamentos, excursiones militares con el fin de conocer las disposiciones en que se hallan las tribus con respecto a Francia, ha lando en todas partes la más cordial acogida.

El mismo Bo Amara, antiguo rebelde de la región argelina, busca ahora conciliarse con las autoridades militares de Francia.

Ayer mandó una carta al general Liantey.

La noticia de que Francia había tenido necesidad de ocupar la ciudad de Uxda llegó a Fez el día 29 de marzo, cuando se estaba realizando la ocupación, y despertó en el gobierno imperial el temor de que el hecho podía tener peligrosas consecuencias, temiendo al propio tiempo por su prestigio entre algunas tribus.

La nota oficial francesa llegó a Fez el día 31 por la noche y fué comunicada inmediatamente al Maghzen, sin que en los días subsiguientes ocurriese ninguna perturbación del orden público.

Las cartas de indigenas, las únicas hasta ahora recibidas en Tánger, señalan un movimiento de sorpresa y de consternación entre los elementos gubernamentales, no atinando cómo contestar a la nota francesa relativa a sus reivindicaciones y a la ocupación de Uxda.

The Daily Telegraph publica un despacho de Tánger diciendo que el coronel Muller se ha quejado al cuerpo diplomático de que el Maghzen no hace nada para la organización de la policía internacional, añadiendo que necesita inmediatamente los uniformes y el equipo para 2.500.

El cuerpo diplomático le ha contestado que examinará con detenimiento el asunto en su más próxima reunión.

Tánger.—La versión del gobierno del sultán acerca del asesinato del doctor Mauchamp, enviada directamente al gran visir Li Feudou Garnit y llegada al 24 de marzo, dice que un francés quería enarbolar una bandera en su casa, los indigenas quisieron impedirlo, el francés disparó sobre ellos, matando a un cherif, y entonces la muchedumbre se arrojó sobre él y lo mató.

Se cree que este relato del suceso cambia totalmente los hechos.

Un documento revestido de formas auténticas notariales asegura esta versión como exacta y con la afirmación de varios notables de Marrakesh ha llegado al mismo tiempo.

Los consules que residen en Marrakesh se han reunido y han acordado pedir a las autoridades marroquíes que cuiden de la seguridad de los europeos.

Estos no pueden salir de sus casas sin escoltas, a causa de las malas disposiciones del pueblo.

La nota del cuerpo consular ha sido presentada al gobernador, que ha prometido mandarla al virrey.

Los indigenas están muy excitados en su actitud, debió a que las autoridades no toman ninguna medida para prevenir los incidentes.

Nada se ha hecho hasta ahora para detener a los asesinos del doctor Mauchamp.

Un negociante alemán, atacado por los habitantes, debió su salvación a la intervención de soldados.

Los trusts contra Roosevelt
Nueva York.—La encarnizada campaña seguida por Mr. Roosevelt contra los trusts de ferrocarriles tiene sus re-

LA SEÑORA DOÑA LUISA ROCA Y BISBAL

VIUDA DE JAQUOTOT

Falleció el día 5 del actual

E. P. D.

Sus hijos, hijas políticas, nietos, hermana política, sobrinos, y demás parientes, carecen y ruegan a sus amigos y conocidos la asistencia a alguna de las misas que por expresa disposición de la finada y en sufragio de su alma, se rezarán el martes nueve de los corrientes de seis a doce en la Iglesia de Religiosas Magdalenas de Palma, a cuyo favor quedarán sinceramente agradecidos. No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

DOÑA CATALINA JOFRE PALMER

Profesora de Instrucción primaria

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos.

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo Don Pedro Tomás encargado de la Aserradora de Santa Catalina, su hermano Don José Jofre Capitán de la marina mercante, sus desconsolados hijos, hija, hermanos, hermanas, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se celebrará esta tarde a las seis y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y mañana al funeral que ha de celebrarse en la iglesia de San Magin a las diez y media. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Cotoner, (Arrabal)

percusiones, si no imprevistas, a lo menos interesantes.

Mr. Harriman, uno de los reyes de los ferrocarriles, trata de desviar la atención pública que está fija en sus hechos, denunciando nuevos escándalos.

Ha revelado a la prensa que el presidente Roosevelt había solicitado que se suscribiera por un millón de francos para la campaña presidencial de 1904, prometiendo en cambio Mr. Roosevelt dar la embajada de París a uno de sus amigos, promesa que no fué cumplida.

Mr. Roosevelt ha desmentido, naturalmente, estos hechos, tratando las acusaciones de Mr. Harriman de odiosas mentiras.

Mr. Harriman mantiene sus acusaciones y afirma que fué a Washington, donde el presidente le pidió, con interés de la lista gubernamental, que ayudase a reunir fondos, lo que hizo inmediatamente, entregando él, por su parte, 60 mil dólares.

Esta polémica ha producido en Norte-América enorme sensación, pues nadie pone en duda la lealtad y la buena fe de Mr. Roosevelt.

Por otra parte, no es un secreto para nadie que la caja electoral del partido republicano se alimenta principalmente por los trusts y que convencios como el denunciado por Mr. Harriman son de uso muy corriente en las costumbres políticas americanas.

Circula el rumor de que los capitalistas millonarios Rockefeller y Harriman se han aliado con Mark Hedrest para derrotar la política del presidente Roosevelt.

Noticias posteriores dicen que ha sido detenido el secretario de Harriman, acusado de haber sustraído las cartas que se publicaron en The World acerca de la disputa entre Harriman y el presidente Roosevelt.

«El Economista»

Asegura que tiene indicios para afirmar que el problema de la recaudación de cédulas se dejará íntegro a las Cortes; esto es, que no se cobrará el recargo.

Las dificultades originadas por las ocultaciones en los padrones, nacidas del deseo de eludir el recargo, será, uno de los motivos que hayan aconsejado el aplazamiento.

Las cédulas se cobrarán en julio ó agosto.

Las habitaciones del heredero Se ha recibido en Palacio el mobiliario de las habitaciones destinadas al heredero del trono.

Es blanco, estilo modernista, muy elegante.

Una excursión al Polo

Nueva York.—Dicen de Saint Johns (Terranova) que el capitán Barblott, que mandó el buque explorador en que el comandante Peary alcanzó el punto hasta ahora más próximo al Polo Norte, ha salido para Nueva York con objeto de preparar una nueva expedición arctica, que dirigirá el mismo Peary, intentando de nuevo llegar hasta el Po.

La entrevista de Bulow y Tittoni

París.—Conforme al acuerdo tomado con Bulow en Rapallo, el ministro Tittoni ha comunicado a los embajadores de Francia y de Inglaterra acerca del objeto y de los resultados de la entrevista.

El canciller alemán ha hecho por su parte una comunicación semejante a los embajadores de Rusia y de Austria. Roma.—En algunos círculos políticos se cree que el principal resultado de la entrevista entre los ministros Tittoni y Bulow habrá sido el de aplazar la Conferencia de La Haya para evitar ciertos rozamientos entre ingleses y alemanes.

Los papeles Montagnini

Le Figaro ha enviado a un redactor a hablar con el diputado Pion, ex partido católico, que se halla actualmente en Meudon, y sobre todo para que digese su parecer sobre la última carta de

Clemenceau que en mucha parte se refiere a él.

Pion ha dicho que Clemenceau ha inventado todos los delegados que en su carta le atribuye y ha calificado a la misma en términos muy violentos.

Según noticias de Roma, monseñor Montagnini ha declarado a alguno de sus amigos íntimos que se considera víctima de su mala suerte, pues lo que le ha sucedido podía suceder a otro cualquiera.

En algunos círculos religiosos se cree inminente la publicación del nuevo Syllabus, al que se atribuye inmensa importancia.

En círculos de Roma se asegura que a la publicación de los documentos de monseñor Montagnini seguirá la retirada del cardenal Merry del Val del cargo de secretario de Estado de Pío X.

La Liberté publica un despacho de Roma confirmando que Montagnini pidió permiso al Papa para procesar al gobierno francés.

Cosechas salvadas

Huesca.—Ha caído abundante lluvia, salvando las cosechas pendientes.

La ocupación de Uxda

Fez.—La noticia de la ocupación de Uxda ha impresionado mucho a la corte marroquí, donde se discutió varias horas la cuestión.

El ministro de Negocios marroquí llamó a los cónsules europeos, pidiéndoles que recomienden a sus compatriotas la necesidad de ser prudentes, para no excitar contra ellos a los naturales del país.

La población está tranquila.

Los príncipes de Brogli

Roma.—Debutaron en un teatro de Varietés los príncipes de Brogli.

Las localidades se vendieron todas. La concurrencia era distinguida.

La princesa presentóse elegantísima. Como artistas, el matrimonio es una medianía.

Fueron ovacionados en tono zumbón.

El maestro Puccini

Roma.—El maestro Puccini ha renunciado a su viaje de Andalucía.

No quiere poner música al libreto de corte andaluz «Conchita», para que no se le crea imitación de la «Carmen» de Bizet.

Trabaja ahora en un libro de un autor norteamericano.

Huelga en perspectiva

Londres.—Se habla mucho de una probable huelga de los empleados de todos los ferrocarriles de Inglaterra.

Los sindicatos han presentado ya varias demandas, que hasta ahora nieganse a aceptar las compañías.

Los obreros preparan una reunión de delegados para el día 12 de mayo próximo, en la cual se acordará la acción común que habrán de entablar en el caso de que no se les haga ninguna clase de concesiones.

De manera que si llega a cumplirse esa amenaza se verá en Inglaterra una huelga verdaderamente extraordinaria, de tal magnitud, que paralizaría por completo el comercio inglés.

La Conferencia de La Haya

San Petersburgo.—Se ha mandado a los representantes de Rusia en el extranjero una nota relativa a la Conferencia de La Haya, con el encargo de que la pongan en conocimiento de los respectivos gobiernos.

En esta nota se anuncia que las potencias han aceptado el programa redactado por Rusia para la Conferencia próxima; que los Estados Unidos, España é Inglaterra han sugerido la idea de que ese programa se complete con la limitación de los armamentos; que Inglaterra y el Japón se reservan la facultad de no tomar parte en la discusión de aquellos puntos del programa acerca de los cuales creen que no se ha de lle-

gar a nada práctico; que Alemania y Austria declaran que se abstendrán de intervenir en la discusión de cuantos asuntos les parezcan nada prácticos, y que Rusia, por su parte manifiesta el deseo de poder mantener el programa original.

El Nuevo Tiempo publica algunos textos referentes a la proyectada Conferencia de la Haya, criticando con severidad a la diplomacia rusa por haber convocado una Conferencia de la cual no se puede esperar nada práctico, mostrándose convencido el citado periódico de que esta segunda Conferencia de la paz puede ya darse por fracasada.

Los cubanos.—Jefe de policía asesinado. París.—El ministro de Francia en la Habana ha telegrafado a su gobierno diciéndole que si llega a restablecerse la República cubana, quedará en peligro la propiedad de los extranjeros.

Por su parte los representantes de las cuatro compañías ferroviarias inglesas se han dirigido al gobierno de los Estados Unidos pidiéndole permiso para llevar a aguas de Cuba algunos buques de guerra ingleses apenas se retiren de la isla las fuerzas norteamericanas.

Es ya casi seguro, en vista de todo esto y de que los cubanos no tienen mucha prisa en demostrar que pueden gobernarse a sí mismos, que los Estados Unidos conservarán sus tropas en la isla hasta fines del presente año cuando menos.

Habana.—En Güines ha sido asesinado José Rafael Ayala, moderado jefe de policía del ex presidente Estrada Palma, por una tanda de negros pertenecientes al partido liberal.

En los alrededores de la población ha sido vista una partida de 50 hombres armados.

Comisión

Telegrafian de Oviedo que ha sido designada la comisión del principado de Asturias que ha de asistir en Palacio al acto de la presentación del futuro heredero de la Corona.

En dicha comisión figuran además muchos políticos y aristócratas asturianos, entre ellos el marqués de Pidal y los duques de Tarancón y de Lema.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Nuevo alcalde de Madrid.

Madrid 7 a las 17:45

Se asegura que es cosa decidida que el señor Sánchez Toca ocupe la Alcaldía de Madrid, cuando después de las elecciones la abandone el señor Dato para pasar a la presidencia del Congreso.

Don Fernando en vez de Don Carlos.

Madrid 7 a las 17:45

Con objeto de que el infante don Carlos pueda estar al lado de su hijo convaleciente, marchará a Cartagena acompañando al Rey en sustitución de él, el infante don Fernando.

Recepción en la Academia de Bellas Artes.

Madrid 7 a las 17:45

En la Academia de Bellas Artes se ha verificado hoy el acto de recepción del nuevo académico de la sección de música don José Tragó.

Presidía el acto el señor Ferrás.

El nuevo académico ha pronunciado el discurso de rubrica sobre el tema: «Instrumentos de teclado, su importancia, historia é influencia que ejercieron en el desarrollo del arte musical.»

Al discurso del señor Tragó contestó con otro el académico don Emilio Serrano. Ambos han sido aplaudidos.

Jura de banderas en Barcelona.

Madrid 7 a las 17:50

Barcelona.—Se ha celebrado con gran solemnidad el acto de la jura de banderas por los reclutas recién ingresados en filas.

Ha asistido a presenciar el acto un numeroso gentío y las autoridades.

Se celebró la misa de campaña, que resultó solemne. Terminado el acto de la jura se dieron vivas al Ejército y a España.

Los balcones estaban animados y en algunos había colgaduras.

Un ciclista que pretendía atravesar las filas fué silbado dando lugar a sustos y carreras.

La guardia civil apaciguó el tumulto viéndose obligada a desvanecer el saque. No ha ocurrido ninguna desgracia.

Rumores de una nueva entrevista. La cuestión religiosa en Inglaterra.

Madrid 7 a las 19:30

Viena.—Circula el rumor de que en el verano próximo celebrarán una entrevista en Hall los Emperadores de Austria y Alemania.

Londres.—El diputado Mr. Jones presentará al Parlamento un proyecto de ley, separando en el Principado de Gales la Iglesia del Estado.

Salida de los Reyes para Cartagena.

Madrid 9 a las 19:30

A las seis y veinticinco minutos han salido para Cartagena en el tren Real S. M. el Rey, la Reina doña María Orsina, el Infante don Fernando, el señor Maura y los ministros de Marina y Estado.

A la estación acudieron a despedirles la familia Real excepto la Reina doña Victoria.

Acudieron también las autoridades, el Gobierno, muchos políticos y militares y muchas señoras.

Un público numeroso ocupaba las inmediaciones del andén.

Al arrancar el tren real sonó una nutrida salva de aplausos y entusiastas aclamaciones.

El orden ha sido completo.

Llegada del señor Salmerón a Reus.

Madrid 7 a las 20:30

Varios telegramas particulares dicen que llegó a Reus el señor Salmerón recibiendo de los republicanos, con entusiastas vivas y aplausos.

Se añade que inmediatamente salió para Borjas donde le recibió un numeroso gentío para asistir al mitin electoral sobre la presentación del candidato señor Maciá.

En las estaciones de tránsito le saludaron diferentes comisiones.

Se dieron vivas a la solidaridad catalana.

Proclamación de candidatos republicanos. Diestros heridos.

Madrid 7 a las 20:30

Valencia.—La Junta Municipal republicana ha celebrado hoy Junta general proclamando candidatos para Diputados a Cortes por el distrito a los señores Blasco Ibañez y Gilmont.

En la corrida de toros celebrada esta tarde el diestro Gordito fué cogido dos veces por el quinto toro, recibiendo varias heridas.

Su estado es gravísimo.

El diestro Moreno de Alcañal fué cogido por el primer toro recibiendo una leve herida.

El viaje del señor Mella a Barcelona.—Proclamación de candidatos. Los lerrouxistas.

Madrid 7 a las 20:45

Barcelona.—El Correo Catalán anuncia que el señor Mella emprenderá un viaje por Cataluña, de propaganda electoral.

Los republicanos de Tarragona han proclamado la candidatura de los señores Lerroux y Nogués para las próximas elecciones generales.

La Junta Municipal y el centro de Unión Republicana de Barcelona, presididos por el señor Lerroux acordaron no adoptar resolución alguna con motivo del próximo viaje del señor Salmerón a dicha ciudad.

Escándalo en un teatro por el «Ruido de Campanas».

Madrid 7 a las 20:35

Pamplona.—En el Teatro Gayarre se representó anoche, entre otras obras, la zarzuela de Viergó «Ruido de Campanas» ocurriendo gran tumulto a causa de las tendenciosas escenas y frases de la obra.

Cuando el actor dijo: «viva la libertad, abajo el clericalismo» varios jóvenes carlistas

gritaron «viva el clero» y otras frases antiliberales.

Otros protestaron, promoviéndose gran tumulto.

Se lanzaron varias piedras resultando un espectador lesionado.

En vista de que el escándalo tomaba incremento acudieron el Alcalde y el Gobernador, quienes exhortaron a los tumultuarios, restableciéndose el orden, continuando seguidamente la función.

Por esta noche se halla anunciada la misma función temiendo se repitan los sucesos por los elementos católicos de la localidad no quieren ser escarnecidos en las tablas.

Un manifiesto de protesta.

Madrid 7 a las 20:50

Barcelona.—La Junta de la Solidaridad catalana, ha publicado un manifiesto de protesta por la conducta observada ante la elección del teniente coronel señor Maciá para candidato de la Solidaridad en el distrito de las Borjas, que dice:

«Ante la deslealtad y cobarde conducta con que se ha correspondido a nuestra proclamación de la candidatura del Teniente coronel señor Maciá, la Junta protesta de tan miserable proceder.»

«Hemos opuesto a la acusación calumniosa de separatismo la proclamación del jefe del ejército señor Maciá y esto confirma que no queremos ser separatistas sino que lo son nuestros enemigos haciendo por separarnos de toda acción salvadora.»

La hora de llegada de los Reyes de Inglaterra a Cartagena.

Madrid 7 a las 23:30

Cartagena.—El Consul inglés en esta Capital, ha recibido varios despachos anunciando que el yate Victoria and Albert que conduce a los Reyes, llegará a dicho puerto a las 11:45 de la mañana del lunes escoltándole la escuadra.

Saldrá a alta mar a recibirle el yate Giralda con los Reyes de España.

Una riña

Madrid 8 a las 1:10

Barcelona.—En la calle Mayor de la barriada de Olot ha ocurrido una fuerte discusión entre solidarios y antisolidarios.

En el calor de la misma ha sonado un tiro, resultando herido de un balazo el antisolidario Fulgencio Claveria.

Los agresores huyeron.

Se han tomado precauciones para evitar represalias.

Baquete en honor del señor Moret.—«Meeting» solidario.—Salmerón a Barcelona.

Madrid 8 a las 1:10

Zaragoza.—Se ha celebrado un baquete en el Centro mercantil de mil cubiertos en honor del señor Moret.

Asistieron el alcalde, el gobernador civil y el capitán general.

El señor Moret pronunció un notable discurso.

Las Borjas.—Se ha celebrado un meeting solidario a favor de la candidatura del teniente coronel señor Maciá.

Hablaron los señores Vallés y Ribot, Corominas y Salmerón quienes hicieron grandes elogios del candidato y de su significación en la Solidaridad, siendo ovacionados.

El señor Salmerón ha marchado a Barcelona.

Manifestaciones del señor Mella.—La unión de los carlistas.

Madrid 8 a las 2

El señor Vázquez Mella ha declarado que no es exacto vaya a Barcelona a hacer una campaña electoral.

Manifestó además el señor Mella que tiene seguro el triunfo de su candidatura por Pamplona y por lo tanto no necesita trabajar otro distrito.

En los próximos días se reunirán los integristas para

acordar la conducta que les conviene seguir después de la muerte de don Ramón Nocedal.

Créese se realizará la unión de los integristas con los carlistas.

Salida del «Alfonso XII» de Cádiz.—El buque visitado.—Baquete.

Madrid 8 a las 2:40

Cádiz.—Habiendo zarpado el trasatlántico Alfonso XII inaugurándose los viajes rápidos a la Argentina los cuales ha de realizarlos en doce días.

Centenares de personas visitaron el buque, diciendo es su capitán señor Deschamps que el martes estará con su buque en Canarias y el 20 en Buenos Aires.

A bordo del trasatlántico se celebró un baquete, pronunciándose entusiastas brindis por la prosperidad de Cádiz y de la Compañía Trasatlántica que tan brillantemente se pone a la cabeza de estos viajes rápidos, tomando la delantera a las compañías extranjeras.

Mencheta

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy a las seis y media. —El Maño. —A las ocho y media.—Los Guapos, Los Mosqueteros y La Revoltosa.

A LOS SUSCRIPTORES

A todos los que paguen un año adelantado de suscripción a LA ALMUDAINA se les regalará los dos primeros tomos de la nueva edición de RONDAYES MALLORQUINES de D. Antonio M. Alcover.

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parche sin pilas. Representante en Palma: Domingo Durán. Jaime II, 26 y Costos, 18 y 20.

COLOCACION

La desea una mujer de edad de unos cuarenta años, natural de un pueblo de la isla y de inmejorables referencias, para servir a señora, caballero ó sacerdote. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

The BERLITZ

Schools of languages

Enseñanza Práctica de Idiomas

Ex-Profesores 325 Escuelas de Su Magestad 14 en España.

95.000 alumnos de todas las edades estudian por el sistema BERLITZ que ostenta entre las muchas recompensas obtenidas: Dos medallas de Oro en la Exposición Universal de París y el Gran Prix en la de San Luis, etc., etc. Lecciones: Generales, particulares y a domicilio.—Lección de ensayo gratis.

Palma: Bolsería 9 y 11, 2.º

PARA FARMACIA

Se ofrece un joven para practicante que se halla bien enterado en el despacho. Razón «Centro Farmacéutico».

CAFÉ TOSTADO

A 15 centimos de peseta onza

Colmado LA PROVIDENCIA

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.

en niños y adultos, estómago débil, mala digestión, náuseas, flatulencia, diarrea, etc.

El remedio más eficaz y seguro, aunque tengan 30 años de antigüedad, con él.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX»

Serrano, 30, Farmacia

MADRID

Y principales del mundo.

PARA VENDER

Una finca, olivar, algarrobos, pinar y garriga. Una casa con buenas comodidades, en punto muy pintoresco y cerca de Palma. Informes: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Agente para una importante sociedad se desea. Borne, número 1, 1.º

Tipo lit. de Amengual y Montaner